

## Resolución sobre la Crisis Institucional en Mozambique

La IDC-CDI expresa su profunda preocupación por la creciente crisis política y de seguridad en Mozambique tras las elecciones celebradas el 9 de octubre de 2024, en las cuales el partido gobernante, FRELIMO, enfrenta acusaciones creíbles de manipulación electoral. Las discrepancias en los resultados provisionales han generado un descontento público significativo, agravado por denuncias de fallos institucionales.

El entorno político se ha deteriorado aún más tras el asesinato del Dr. Elvino Días y el Dr. Paulo Nguambe, figuras importantes y miembros del nuevo partido de oposición PODEMOS, a manos de agresores desconocidos. Estos eventos subrayan los desafíos más amplios para la gobernanza democrática y el respeto al estado de derecho en el continente africano.

La IDC-CDI, como organización comprometida con la promoción de la democracia, los derechos humanos y el buen gobierno, se solidariza con el pueblo de Mozambique.

La IDC-CDI presenta la siguiente resolución y hace un llamado:

### 1. Condena a la mala gestión electoral y la violencia política

La IDC-CDI condena las irregularidades electorales perpetradas por FRELIMO, así como la violenta represión de las protestas por parte de la policía, que han resultado en la pérdida de vidas y lesiones entre los ciudadanos.

### 2. Llamado urgente a la responsabilidad institucional

El Consejo Constitucional y la Comisión Nacional Electoral deben cumplir con sus obligaciones constitucionales con transparencia y credibilidad al presentar los resultados finales de las recientes elecciones en los próximos días.

### 3. Apoyo a los partidos democráticos y los movimientos ciudadanos

La IDC-CDI respalda a los partidos democráticos y los movimientos ciudadanos en la promoción de un diálogo constructivo y pacífico para resolver la peligrosa situación política, social y económica actual.

### 4. Llamado a la Unión Africana y al Parlamento Panafricano

La IDC-CDI insta a la Unión Africana y al Parlamento Panafricano a involucrarse activamente en la búsqueda de soluciones a la crisis en Mozambique y otras crisis institucionales en el

continente, asegurando soluciones diplomáticas y estableciendo mecanismos de monitoreo para resoluciones pacíficas.

#### 5. Condena a los golpes institucionales

La IDC-CDI condena la práctica recurrente de golpes institucionales, donde organismos electorales y tribunales son manipulados para mantener regímenes autoritarios en algunos países africanos. Tales acciones perpetúan la inestabilidad y socavan el progreso hacia la gobernanza democrática.

La IDC-CDI hace un llamado a todas las instituciones para trabajar hacia una resolución transparente, justa y pacífica de la crisis, restaurando la estabilidad social y económica para el pueblo de Mozambique.

Comité Ejecutivo – Siem Reap 18.11.24